
令和３年洞爺湖町教育委員会第３回定例会会議録 
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会 議 録 調 整 者 

 

傍 聴 者 

 

日 程 第 １ 

【 開 会 宣 言 】 

 

日 程 第 ２ 

【前回会議録の承認】 

 

日 程 第 ３ 

【教育長諸般の報告】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和３年７月２７日（火） １３：３０より 

 

役場第２委員会室 

 

教 育 長    皆 見   亨 

委   員    吉 田   聡 

委   員    岡 本 里 佳 

委   員    来 栖 由 喜 

委   員    岩 﨑 義 久 

 

無し 

 

管理課長     末 永 弘 幸 

社会教育課長   野 呂 圭 一 

社会教育課参事  角 田 隆 志 

 

管理課主幹    尾 﨑 文 郎 

 

無し 

 

皆見教育長 

 開会を宣言する。（１３：３０） 

 

皆見教育長 

 各委員の署名により、承認を確認。 

 

皆見教育長 

２／１７ 定例教頭会（役場委員会室） 

５／１９ 胆振教育局による前期教育委員会訪問（Ｚoom会議） 

５／２５ 2021年原水爆禁止国民平和大行進（町長室） 

５／２６ 育英資金運営委員会（役場会議室） 

５／２８ 町議会全員協議会（役場委員会室） 

６／ ２ 洞爺湖町尐年の主張大会ビデオ審査（役場会議室） 

 〃   町議会総務常任委員会（役場委員会室） 

６／ ８ 定例校長会（役場会議室） 

６／ ９ 町議会全員協議会（役場委員会室） 

６／１４ 管内コンプライアンス確立会議（Ｚoom会議） 

６／１５ 町議会６月会議（議事堂） 

 ～１７ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 第 ４ 

【 報 告 事 項 】 

・報告第１５号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ６／２２ 定例教頭会（役場会議室） 

  〃   男女共同参画計画庁内連絡会議（役場会議室） 

  〃   洞爺湖温泉小学校運動会（温小グラウンド） 

 ６／２５ 学校給食センターに係る検討委員会（役場会議室） 

 ６／２６ 虻田小学校運動会（虻小グラウンド） 

 ６／２９ 行財政改革推進委員会（役場会議室） 

  〃   洞爺中学校体育祭（洞中グラウンド） 

  〃   尐年野球チーム（虻田ｼﾞｭﾆｱｵｰｼｬﾝ）全道大会出場挨拶（町長室） 

 ７／ ７ 定例校長会（役場委員会室） 

  〃   洞爺湖温泉小学校オンライン授業見学（洞爺湖温泉小学校） 

 ７／１０ とうや小学校運動会（とう小グラウンド） 

  〃   洞爺湖芸術館春の特別展（洞爺湖芸術館） 

 ７／１３ 定例教頭会（役場委員会室） 

  〃   洞爺給食センター学校給食運営委員会（洞爺給食センター） 

 ７／１４ 公立高等学校配置計画地域別検討協議会（Ｚoom会議） 

 ７／１５ 虻田中学校体育祭（虻中グラウンド） 

  〃   入江・大磯馬頭観世音碑供養（入江・大磯馬頭観世音碑前） 

  〃   虻田高校君の夢応援プロジェクト２次審査（役場会議室） 

 ７／１７ 虻田高校学校祭（虻高体育館他） 

 ７／２０ 虻田給食センター学校給食運営委員会（役場防災研修室） 

 ７／２１ 入江・高砂貝塚館及び高砂貝塚公園ｵｰﾌﾟﾆﾝｸﾞｾﾚﾓﾆｰ（貝塚館） 

 ７／２７ 教育委員会定例会議（役場委員会室） 

 

 

皆見教育長 

日程第４、報告事項に入ります。 

報告第１５号、臨時代理の報告について洞爺湖町議会令和３年６月会議提

出一般会計補正予算第２号について事務局から報告をお願いいたします。 

末永管理課長 

２ページになります。 

報告第１５号、臨時代理の報告について（洞爺湖町議会令和３年６月会議

提出、一般会計補正予算（第２号））になります。 

洞爺湖町教育委員会教育長に対する事務委任規則第２条第１項の規定によ

り、別紙のとおり臨時代理したので同条第２項の規定により、これを報告す

るものでございます。 

３ページにつきましては教育長から町長あての異議のない旨の回答文書に

なります。 

４ページにつきましては町長から教育長あての令和３年度一般会計補正予

算第２号について、教育委員会の意見を求める文書になります。 

補正予算内容につきましては、歳入歳出予算事項別明細書５ページ、６ペ



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・報告第１６号 

 

 

 

ージになります。ご説明をさせていただきます。 

６ページをお開き願いたいと思います。 

歳出になります。 

１０款教育費、２項小学校費、１目小学校管理費、１１節役務費につきま

しては９６９千円の増額となってございます。 

これにつきまして、町内各小学校のインターネット接続方式は、一旦役場

で集約をして接続をする方式になってございますけれども、学校から直接イ

ンターネット接続する方式に改めるための費用でございまして、通信運搬費

で７４０千円。 

手数料、２２９千円となってございます。 

続きまして下段の１２節、委託料につきましては、１，２２８千円の増額で

ございます。 

これにつきましても先ほど１１節、役務費と同様の内容でございまして、

学校のインターネット環境の整備に要する設定委託料１，２２８千円、３校

分でございます。 

次に３項中学校費、１目中学校管理費、１１節役務費でございますけれど

も、６４６千円の増となってございます。 

これにつきましても、町内の各中学校も、先ほどの小学校と同様でござい

ますけども各中学校のインターネット接続方式につきまして、一旦役場で集

約をする方式から、学校から直接インターネットに接続する方式に改めるた

めの費用でございまして、通信運搬費４９３千円、手数料を１５３千円とな

ってございます。 

続きまして、１２節委託料につきましては８１９千円の増額でございます。 

これにつきましても、先ほどの１１節役務費と同様の内容に関連する費用

でございまして、学校のインターネットの整備に要する設定委託料というこ

とで８１９千円、２校分を計上してございます。 

以上でございます。 

皆見教育長 

今事務局から、学校のインターネットの使用に当たって、従来役場のサー

バーを経由してインターネット接続していましたが、通信障害が発生すると

いうことで、直接学校からインターネットに接続するという方式に改める旨

の補正予算ということの説明がございました。 

質問があればお受けしたいと思いますが、ございますでしょうか。 

≪「なし」の声あり。≫ 

それでは、以上のとおり報告を受けたということでご承認をお願いしたい

と思います。 

次に、報告第１６号、管理課所管の各種事務事業の取組状況について事務

局から、報告をお願いいたします。 

末永管理課長 

議案書７ページになります。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報告第１６号、管理課所管の各種事務事業の取組状況について。 

管理課所管の各種事務事業の取組状況について、次のとおり報告するもの

でございます。 

１．寄附について（１）金員の寄附、学校法人函館大谷学園函館大谷短期

大学学長福島憲成氏より金額にしまして３万円の図書カードの寄附を受けて

ございます。 

２．新型コロナウイルス感染症に関する対応等についてでございます。 

（１）令和３年５月１４日に発生の新型コロナウイルス感染症についてで

ございます。 

洞爺湖町内の保育所に在籍している幼児１名の感染を確認し、保育所に在

籍の３歳以上の幼児及び一部の職員が濃厚接触者となりましたが、検査の結

果、全員の陰性が確認されました。 

洞爺湖教育委員会では感染の確認以降、室蘭保健所からの指導・助言を受

け、当該幼児が在籍する保育所を５月１５日から休止（保育所閉鎖）してい

ましたが、３歳以上の幼児及び職員全員の陰性が確認されていること、保護

者の負担の緩和や職場復帰への配慮が必要なことから、当保育所に通所する

兄姉のいない１、２歳児について、ご家庭の状況や幼児の健康状態を確認し、

通常保育の時間帯で５月２１日より受け入れをいたしました。 

また、３歳以上の幼児及びその弟妹１、２歳児につきましては、引き続き

自宅待機と経過観察をお願いし、幼児全員に発熱等の症状がないことから、

５月２７日より通常どおり開所してございます。 

このたび感染した幼児に対する差別や偏見、誹謗中傷がないよう、人権尊

重・個人情報保護に十分に配慮するとともに、幼児や保護者、地域の方々が

不安に感じることがないよう引き続き感染症の防止について徹底して参りま

す。 

８ページになります。 

（２）運動会及び体育祭の実施についてでございます。 

町内の各小中学校の運動会及び体育祭につきましては、道内の緊急事態措

置区域への追加を受け、開催を延期していましたが、緊急事態措置区域から

まん延防止措置区域への移行後に、時間短縮や種目の見直し、また参観人数

を制限するなど、感染症対策を十分に徹底したうえで全ての学校において実

施いたしました。 

（３）部活動の休止及び再開についてでございます。 

町内の各中学校の部活動につきましては、道内の緊急事態措置区域への追

加を受け原則休止とし、中学校体育連盟大会（中体連）に出場する部活動に

限り、保護者同意のもと、練習を厳選して行っていましたが、緊急事態措置

区域からまん延防止措置区域へ移行後は、全ての部活動について、感染症対

策を徹底し、活動を再開しております。 

３．公立高等学校配置計画案についてでございます。 

６月１日、北海道教育委員会は令和４年度から令和６年度に係る公立高等



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校配置計画案と、令和７年度から令和１０年度までの見通しを公表しまし

た。 

胆振西学区の今後の検討事項としましては、令和７年度以降、令和１０年

度までに中卒者が１０６人減尐することが見込まれることから、「欠員の状

況、学校・学科の配置状況などを考慮し、再編整備を含めた定員調整の検討

が必要」、「欠員が４０人以上生じている学校について、学科の見直しや定員

調整などについて検討が必要」となっています。 

なお、虻田高等学校が含まれる地域連携特例校に関しては、「５月１日現在

の第１学年の在籍者数が２０人未満となった場合は、所在市町村をはじめと

した地域における高校の教育機能の維持向上に向けた具体的取組とその効果

を勘案した上で、再編整備を留保」としています。 

この内容に沿い、令和３年度の１年生在籍者数が１８人の虻田高等学校に

ついては、令和６年度は再編整備留保となっています。 

４．洞爺湖町学校給食運営委員会（虻田・洞爺）委員の補充についてでご

ざいます。 

洞爺湖町学校給食運営委員会（虻田給食センター・洞爺給食センター）委

員の異動等に伴う欠員が生じたため、次の方々を委嘱いたしました。 

虻田給食センターにつきましては、４人の方を、また洞爺給食センターに

つきましては、３名の方を、新たに委嘱をしてございます。 

氏名等は議案書のとおりとなってございます。 

なお任期につきましては、残任期間でございまして、令和４年５月３１日

までとなってございます。 

５．洞爺湖町立学校運営協議会（洞爺地区）委員の任命についてでござい

ます。 

任期満了に伴い、６月２８日付けをもって次の方々を任命いたしました。 

なお、それぞれ第１回会議について、書面会議にて行い、会長及び副会長

につきましては、次回会議にて委員の互選により決定することとしてござい

ます。 

とうや小学校の委員の構成につきましては議案書のとおりとなってござい

ますけども、委員数は１０名で、再任が７名、新任が３名の構成となってお

ります。 

続きまして１０ページは洞爺中学校の学校運営協議会の内容になりますけ

れども、今、全部で８名の委員の構成になります。 

再任が３名、新任が５名、計８名の構成となってございます。 

任期につきましては、とうや小学校と洞爺中学校ともに令和３年６月２８

日から令和５年６月２７日までとなってございます。 

６．洞爺湖町学校給食センターに係る検討委員会の設置及び委員の委嘱に

ついてでございます。 

洞爺湖町の学校給食につきましては、虻田町と洞爺村の町村合併当初から

それぞれの町村で稼働していた虻田給食センター及び洞爺給食センター施設



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・報告第１７号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

を新町、洞爺湖町へ引き継ぎ、２施設体制でこれまで運営してきましたが、

児童生徒数の大幅な減尐や、施設・設備、老朽化など、給食センターを取り

巻く環境が大きく変化する状況を踏まえ、効率的な運営や安全、安心な給食

の提供を行うため、洞爺湖町学校給食センターに係る検討委員会第１回会議

を６月２５日に開催し、次の方々を委員に委嘱してございます。 

第１回会議では、委員長及び副委員長の互選に続き、学校給食センターを

取り巻く環境などの報告や委員の皆さまよりこれからの学校給食センター施

設のあり方などのご意見をいただきました。 

今後、検討委員会におきまして、学校給食センターの課題に関する調査検

討を行い、統合を含めた方向性などについて、提言をいただくこととしてご

ざいます。 

なお、委員長につきましては、洞爺湖温泉小学校の柿崎校長先生、副委員

長につきましては、とうや小学校のＰＴＡ会長の寺嶋政明さんとなっており

ます。 

委員の構成につきましては、議案書のとおり、１１名の構成となってござ

います。 

なお任期につきましては令和３年６月２５日から審議が終了するまでの期

間となってございます。 

管理課所管の各種事務事業の取組状況につきましては以上になります。 

皆見教育長 

ご質問あればお受けしたいと思いますが、ございますでしょうか。 

≪「なし」の声あり。≫ 

それでは以上のとおり報告を受けたということで、ご了承をお願いをいた

します。 

次に報告第１７号、社会教育課所管の各種事務事業の取組状況について、

事務局報告願います。 

野呂社会教育課長 

報告第１７号、社会教育課所管の各種事務事業の取組状況につきまして、

報告させていただきます。 

１．寄附について。 

（１）金員の寄附、洞爺湖町ミニバレー協会会長北島良人氏より３４万円、

洞爺湖町スポーツ振興基金への指定寄附としていただいております。 

２．新型コロナウイルス感染症の拡大に伴う各種事業の中止について。 

感染症の拡大のリスクの低減を図るため、今年度予定しておりました４事

業について中止とさせていただいております。 

友好都市尐年交流事業ふるさと・ふれあい・フレンドリーツアー 

初心者水泳教室・ちびっこ水泳教室 

洞爺湖町町民プール（虻田地区） 

学校水泳プール（洞爺地区） 

以上でございます。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆見教育長 

社会教育課所管の報告で、質問があればお受けしたいと思いますが、ござ

いますでしょうか。 

岡本委員 

ミニバレー協会からの寄附は具体的にどのような活動に使われる予定です

か。 

野呂社会教育課長 

洞爺湖町スポーツ振興基金では、小中学生から一般の方までの、全道大会

や全国大会出場時の一部助成、それから、体育協会で実施しているスポーツ

の事業への助成しております。 

岡本委員 

子供たちが実際に体験をしたり活動したりする機会がすごく失われてい

て、町内でも小学校同士の交流になるような活動は控えているような状況が

ありますので、学校単位で何かスポーツをしたりとか活動に取り組んでいた

だけたらと思います。 

野呂社会教育課長 

プールが開設できず、子供たちが遊べる機会というのが、どうしても減り

ますので、違う企画を進めてもらいたいと、議会からもご意見をいただきま

して、今回中島に新しい施設できましたので、中島のウオーキング事業を夏

休み中に企画しております。 

引き続き、何かできるようなことがあれば、考えていきたいと思っており

ます。 

皆見教育長 

補足ですが、社会教育としては今言ったように、小中学校の子供たちを対

象とした事業を検討してした上で実施する予定でおりますが、各学校単位で

の取り組みも、私から学校には、今回プールの使用ができないので、何か替

わりになるようなものということでお願いをしてあります。ある学校ではソ

フトボール大会をするだとか、授業時間にはなりますが、考えていただいて

いるというような報告も受けております。 

夏休み期間中は学校での独自の取り組みはありませんが、新学期には、学

校単位ごとに実施するようなお話は伺っております。 

他ございますでしょうか。 

吉田委員 

虻田地区、洞爺地区のプールは２年続けて休止ということになりましが、

休止前から老朽化が進んで、色々な問題がありました。 

今後、再開する時には大幅な対策が必要になってくると思われますので、

ご配慮いただければと思っております。 

野呂社会教育課長 

施設設備につきましては、务化している状況なので、今年点検をして、修

繕箇所については、財政当局と相談しまして、来年の再開に向けて準備して



 

 

 

 

 

 

・報告第１８号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いきたいと考えております。 

皆見教育長 

他ございますでしょうか。 

≪「なし」の声あり。≫ 

それでは以上のとおり報告を受けたということでご了承をお願いしたいと

思います。 

次に、報告第１８号、令和２年度洞爺湖町学校給食会計決算について、事

務局から報告願います。 

末永管理課長 

報告第１８号、令和２年度洞爺湖町学校給食会計決算についてでございま

す。 

令和３年度第１回洞爺湖町学校給食運営委員会を開催いたしまして、令和

２年度洞爺湖町学校給食会計決算について承認されたので、次のとおり報告

するもでございます。 

１．給食会計収支決算につきまして、（１）収支状況でございます。 

①虻田給食センターになりますけれども、収入合計調定額２１，８０４千

円でございます。 

収入済額につきましても、同額となってございます。 

調定に対する、収入率につきましては１００％となってございまして、未

納額はございません。 

②洞爺給食センターの収入状況になりますけれども、収入合計調定額６，

１３０千円で収入済額につきましても同額となってございます。 

調定に対する収入率につきましては１００％となってございます。 

続きまして（２）の収支状況についてでございます。 

①虻田給食センターの収入総額につきましては、２１，８０４千円で、支

出総額につきましては２１，７９９千円、差し引き５千円となってございま

す。 

この５千円につきましては次年度へ繰り越しとなってございます。 

②洞爺給食センターにつきましては収入総額６，１３０千円、支出総額が

６，１１３千円、差し引き１７千円でございます。 

この１７千円につきましても虻田給食センターと同様に、次年度への繰り

越しとなってございます。 

２．虻田給食センター学校給食運営委員会議案、３．洞爺給食センター学

校運営委員会の議案につきましては、今回の議案とは別に、それぞれ別紙の

資料１、別紙資料２とお手元に配布をさせていただいてございます。 

この内容は千円単位ではなくて、円単位でまとめてございます。 

これにつきましては後ほどご覧いただければと思います。 

令和２年度の洞爺湖町学校給食会計決算についての報告は以上でございま

す。 

皆見教育長 



 

 

 

 

日 程 第 ５ 

【 議 決 事 項 】 

・議案第２０号 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質問があればお受けしたいと思いますがございますでしょうか。 

≪「なし」の声あり。≫ 

それでは以上のとおり報告を受けたということでご了承をお願いしたいと

思います。 

次に、日程第５、議決事項に入ります。 

議案第２０号、洞爺湖町表彰条例に基づく被表彰候補者の内申についてを

議題といたします。 

事務局説明お願いいたします。 

末永管理課長 

議案第２０号、洞爺湖町表彰条例に基づく被表彰候補者の内申について。 

洞爺湖町表彰条例に基づく令和３年度表彰に係る被表彰候補者につきまし

て、次の者を内申することにつきまして議決を求めるものでございます。 

管理課の所管の部分につきましては、１４ページの３名の方になります。 

内申をする者、岩原義美さん。 

住所、成香１１９番地４ 

生年月日、昭和２４年３月７日 

表彰の種類につきましては功労表彰なります。 

功績の概要につきましては、氏は２３年余の永きにわたり教育委員及び教

育委員長として学校教育の充実、町民の生涯学習の推進、芸術文化の振興な

ど当町の教育行政の振興発展に尽力され、多大な貢献をされた。 

大鹿榮達さん。 

住所、伊達市末永町２５１番地２ 

生年月日、大正１５年１０月１０日 

表彰の種類につきましては貢献表彰になります。 

功績の概要につきましては、氏は１２年の永きにわたり、学校医として専

門健診による予防や早期発見に努め、児童生徒の健全なる心身の発達促進に

貢献されている。 

横山貴範さん。 

住所、伊達市弄月町５５番地１４ 

生年月日、昭和５９年８月１日 

表彰の種類につきましては貢献表彰になります。 

功績の概要につきましては、氏は１０年の永きにわたり、学校薬剤師とし

て学校環境衛生の調査及び維持管理の指導・助言に努め、児童生徒の健全な

る心身の発達促進に貢献されている。 

管理課の所管につきましては以上になります。 

野呂社会教育課長 

続きまして社会教育課所管は４名でございます。 

１５ページでございます。 

甲野雅曠さん。 

住所、入江１９０番地１９６ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・報告第１９号 

 

 

生年月日、昭和１８年９月２０日 

表彰の種類は貢献表彰です。 

功績の概要は、氏は１０年の永きにわたり体育協会の協会理事として、協

会の発展とパークゴルフの普及発展や町の体育振興に貢献されている。 

続きまして、金子誠子さん。 

住所、入江１９８番地 

生年月日、昭和１９年３月１７日 

表彰の種類は貢献表彰でございます。 

功績の概要は、氏は１０年の永きにわたり体育協会の協会理事として、協

会の発展とスポンジテニスの普及発展や町の体育振興に貢献されている。 

続きまして、小野雅史さん。 

住所、高砂町９８番地２６ 

生年月日、昭和５３年８月３０日 

表彰の種類は特別表彰でございます。 

功績の概要は、令和元年６月（スウェーデン）の「２０１９年世界クラシ

ックパワーリフティング選手権大会」におきまして、５９㎏級で第２位に入

賞してございます。 

続きまして、木藤大幹さん。 

住所、栄町８６番地２６新田アパート１０１号室 

生年月日、昭和５１年６月１４日 

表彰の種類につきましては特別表彰でございます。 

功績の概要は、令和３年２月（兵庫県）の「第２５回ジャパンクラシック

パワーリフティング選手権大会」１２０キロ超級で第３位入賞してございま

す。 

以上です。 

皆見教育長 

質疑をお受けしたいと思います。 

ございますでしょうか。 

≪「なし」の声あり。≫ 

それでは提案のとおり承認することとしてよろしいでしょうか。 

≪「異議なし」の声あり。≫ 

異議なしと認めます。 

議案第２０号、洞爺湖町表彰条例に基づく被表彰候補者の内申については、

原案のとおり可決されました。 

ここで追加議案がありますので、別添議案書をお開きいただきたいと思い

ます。 

報告事項でございます。 

報告第１９号、臨時代理の報告について、（洞爺湖町男女共同参画計画策定

委員会設置要綱の制定について）、事務局から説明願います。 

野呂社会教育課長 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報告第１９号、臨時代理の報告について（洞爺湖町男女共同参画計画策定

委員会設置要綱の制定） 

洞爺湖町教育委員会教育長に対する事務委任規則第２条第１項の規定によ

り、別紙のとおり、臨時代理したので、同条２項の規定により、これを報告

するものでございます。 

第１条、設置について、洞爺湖町における男女共同参画社会の実現を目指

し、男女共同参画社会基本法第１４条第３項の規定により、洞爺湖町男女共

同参画計画を策定するため、洞爺湖町男女共同参画計画策定委員会を設置す

るものでございます。 

第２条、所掌事務で、委員会は教育長の諮問に応じ、計画の策定について

必要な事項を審議し、答申を行うものとする。 

第３条、組織について、委員会は、町内の関係機関及び各種団体から推薦

を受けた者並びに公募による者のうち、教育長が委嘱した者をもって構成す

る。 

第２項、委員は、１０名以内とする。 

第４条、任期について、委員の任期は、教育長が委員を委嘱した日から当

該諮問に係る審議が終了する日までとする。 

第５条、委員長及び副委員長について、委員会に委員長及び副委員長を各

１名置き、委員の互選により選任する。 

第６条、会議について、委員会の会議は、必要に応じて委員長が招集し、

会議の議長となる。 

第２項、委員会の会議は、委員の過半数の出席により成立する。 

第３項、委員会の議決は、出席委員の過半数で決し、可否同数のときは議

長の決するところによる。 

第７条、委員以外の者の出席等について、委員長は、必要があると認める

ときは委員以外の者を会議に出席させ、その意見を聞き、又は資料の提供を

求めることができる。 

第８条、庁内連絡会議について、委員会に、計画の内容、会議の運営等に

関し必要な事項を処理するための庁内連絡会議を設置する。 

第２項、庁内連絡会議は、庁内関係課の部課長をもって組織する。 

第３項、庁内連絡会議に座長を置き、教育長をもって充てる。 

第４項、庁内連絡会議は、座長が必要に応じて召集し、その運営に当たる。 

第９条、担当者会議について、計画の策定について、具体的に検討するた

め、庁内連絡会議に担当者会議を置く。 

第１０条、庶務について、委員会の庶務は、社会教育課において処理する。 

第１１条、その他について、この要綱に定めるもののほか、委員会の運営

に関し必要な事項は、委員長が別に定める。 

附則といたしまして、施行期日、１この訓令は、令和３年６月１日から施

行する。 

召集の特例、２この訓令の施行の日以後最初に開かれる会議は、第６条第



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１項の規定にかかわらず、教育長が招集するものでございます。 

現在の状況としまして、６月中旪に第１回の庁内連絡会議を開催しており

ます。 

担当者会議について、内容を協議しているという状況でございます。 

委員の公募につきましては、７月の回覧で募集しております。 

今月いっぱいまでの募集ですが、まだ応募が無い状況です。 

策定委員会は８月中旪頃に第１回目を予定しておりまして、全部で３回開

催予定です。 

担当者会議でしっかりした基礎を作る必要がありますので、担当者会議に

ついては４回ほど、開催をする予定です。 

１２月位にパブリックコメント実施し、町民の方から意見を聴取して、最

終的には２月の教育委員会議にお諮りをする流れで進めておりますので、よ

ろしくお願いいたします。 

以上です。 

皆見教育長 

質問があればお受けしたいと思います。 

吉田委員 

第３条の組織ですが、各種団体から推薦を受けた者ということですが、役

場にはいろいろな審議会等がありまして、推薦依頼される団体が大体決まっ

ているものですから、ほぼ同じ顔ぶれになりがちです。 

男女共同参画という性格からしても、尐し新しい委員が入ったらどうかと

思います。 

野呂社会教育課長 

推薦依頼している団体につきましては、女性団体として洞爺湖町ウイメン

ズネットワーク、グレイセス洞爺、福祉に関係する団体ということで、社会

福祉協議会のボランティア連絡協議会、教育では校長会、商工業関係では商

工会の女性部とか、観光協会の、できれば女性の方を依頼しております。 

今はまだ回答が来てはおりません。 

岡本委員 

洞爺湖町における男女共同参画社会の実現を目指してというのがすごく抽

象的で、どういう社会を実現しようとしているのか。また、それに向けて３

回の会議で何をしようとしているのかがわからなくて、一般公募の応募がな

い原因ではないでしょうか。 

野呂社会教育課長 

確かにご指摘のとおりなんですけど、まずはこの計画については、国の男

女共同参画社会基本法がありまして、それ伴う国、北海道の計画があり、市

町村として、内容はそれぞれの市町村で多尐異なるものの、その仕組み作り

などを計画策定するものです。 

何を目標にしているのかちょっと抽象的というご指摘なんですけど、この

計画がなくても、例えば、ウイメンズクラブさんの絆学級ですとか、福祉部



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

門ですとか、それぞれ実施していることがありまして、それら実施していく

に当たり、明文化することが計画の目標になります。 

ただ、細かいものについては、来年以降、運用を考えていくことになりま

す。 

この計画については広い意味で策定しますので、具体的にこれというもで

はなく、町の向かう方向をまず、決めていくものになります。 

皆見教育長 

今、この計画がなくても上位計画である北海道や国の計画がありますので、

当町の計画策定が果たして必要なのかという議論にもなりますが、この部分

は今担当課長の方で説明したとおり具体的な実践計画については次年度に計

画策定を予定です。 

その実践計画を策定する上で、やはり最低限こういうことは盛り込むこと

が必要だとか、注目しなければならないところとか、そういった基本的なと

ころ、やはりこの計画を策定することによって、意思統一が図られると認識

しております。 

いずれにいたしましても、男女共同参画というのは、多岐にわたるもので

すから、庁内でも、全ての課に関わってくることでもあり、今現在それぞれ

担当者を集めて、どういったことが具体的に考えられ、実施していかなけれ

ばならないのか、そこら辺も議論している最中です。社会教育としてはそう

いったそれぞれの担当課から出てくるものを集約をして、１つの計画にまと

め上げて、次年度以降、より具体的な実践内容を、それぞれの担当課と協議

をしながら進めていく流れです。 

男女共同参画といっても、急に改善するのは大変だとは思いますが、意識

改革をしていかなければなりませんので、計画を洞爺湖町としても作らなけ

ればならないという判断に至ったというところでございます。 

岡本委員 

この計画を策定したら、こういうことになりますとか、こういう志でこの

委員会を立ち上げるというような熱意が感じられず、そういたことがなけれ

ば、何か町が勝手に行っていると感じている方が多いように思われているの

ではないでしょうか。 

野呂社会教育課長 

行政が勝手にやっていると思われるのが、１番問題です。そうならないた

めに、今行っている作業は、各課から男女共同に関するその課題の洗い出し

とそれに対する是正の取組検討です。 

それらに対し、行政だけで検討しているものではなく、各団体の方や公募

による委員の方からご意見をいただく策定委員会と考えていただければと思

います。 

皆見教育長 

委員を公募するに当たり、岡本委員の意見としては、もう尐し具体的に計

画を策定するに何が必要なのか、どういったところが狙いなのかというとこ



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 第 ６ 

【 そ の 他 】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 第 ７ 

【 閉 会 】 

 

ろを、もう尐し明確にして募集をかけないと、応募者が出て来づらいのでは

ないかというお話だと思います。 

今回については、７月の回覧で、既に公募していますので、またこういう

同じようなものが今後生じた場合には、もう尐し町民の方にわかりやすいよ

うな内容で、募集をするというような方向で、持っていきたいと思います。 

まずその点についてはよろしいでしょうか。 

吉田委員 

前回の会議でも、男女共同参画という言葉自体がもう時代遅れではという

ことを話しましたが、尐しでも前向きに考えて中身を進めていっていただき

たいと思います。 

皆見教育長 

いろいろ貴重なご意見いただきましたので、十分にその辺も踏まえた上で、

進めさせていただいていただきたいと思います。 

他ございますでしょうか。 

≪「なし」の声あり。≫ 

それでは以上のとおり報告を受けたということでご了承をお願いしたいと

思います。 

  日程第６、その他になります。 

  何かございますか。 

来栖委員 

保育所の進捗状況はどうなっていますか。 

末永管理課長 

今、候補地の測量を行っています。今年度については基本計画の策定とい

うことで、業者から８月の下旪頃にですね、大まかな配置案が示される予定

ですので、まとまり次第、報告をしたいと考えております。 

皆見教育長 

他ございますか。 

≪「なし」の声あり。≫ 

事務局ありますか。 

末永管理課長 

  ありません。 

皆見教育長 

以上をもちまして洞爺湖町教育委員会令和３年第３回定例会議を終了いた

します。 

 

１４：２５ 閉会 

 

 


